

1439

Das Stadttor wird zunächst „Freimarktortor“ genannt.

1517

Ein Brand zerstört das Tor. 20 Jahre später wird es als Torturm wieder aufgebaut.

1651

Das Tor brennt wieder teilweise ab und wird notdürftig repariert.

1669

Der Name „Saigertor“ kommt auf, weil die einzige öffentliche Uhr aufgrund des schlechten Bauzustandes des Rathauses an dem Turm angebracht wird. Der Bergbaubegriff „saiger“ ist ein Synonym für „senkrecht“.

1721/22

Das Saigertor wird komplett umgebaut und erhält mit der barocken Haube sein heutiges Aussehen. Es ist 35 m hoch.

1971

Autos dürfen nicht mehr durch das Saigertor fahren; es wird Teil der Fußgängerzone. Heute gilt es als Wahrzeichen der Stadt.



GeoparkHarz · BraunschweigerLand · Ostfalen

Der Natur- und Geopark Harz versucht, (Erd-)Geschichte anschaulich und begreifbar zu machen. Dafür wurde ein flächendeckendes Netz aus Landmarken und Geopunkten entwickelt. Landmarken sind weithin sichtbare oder besonders bekannte Punkte. Geopunkte sind Fenster in die (Erd-)Geschichte. Der Geopfad Hettstedt ist Geopunkt **3** der Landmarke **17** – Schloss Mansfeld. Weitere Informationen: www.harzregion.de

